
大谷美奈子

思い起こせば昨年の三月九日のＰＴＡ役員会から始まった「南金沢小学校閉校

記念事業」まずは三つの部会への希望調べから始まり、最終調整で「思い出を語

る会」の部長という大役（？）を仰せつかり、青ざめた。だが、半年も先の事だし、

本来の何とかなるさ精神も手伝い、引き受ける事に。案ずるより産むが易しと言う

諺通り、周りの役員の方や先生方の力を借り順調に会の内容が決まる。

最終の実施部会の打合せにも沢山参加して頂き本当に有難かった。いよいよ１

１月２８日本番、雪の降る中準備が始まる。手際よく彩り良くオードブルを作るお母

さん、ビール片手にうどんの準備や会場設置に余念のないお父さん。後からいら

した先生達も目を丸くした程の速さで進められて行く。語る会も滞りなく終わり、ほ

っとする間もなく片付けと本当に父兄や先生方、こんな頼りない部長にご協力頂き

有難うございました！

いよいよです。

卒業式・修了式と年度を締めくくる行事が近づいてきました。

と、同時に閉校も目前に迫って来ております。

足掛け 134 年という長い歴史も今年度で最後となりました。

その中で、自分自身も旧校舎から現在の校舎への移動も経験致

しました。

私自身が現校舎から卒業しているだけに、やはり寂しさを隠

せずにはいられません。

さて、この三年間、PTA 会長として御期待に添えたかどうか

甚だ疑問ですが、皆様の御協力を頂いて何とか努めさせて頂き

ました。心より厚く御礼申し上げます。

特に副会長の御尽力、それから、校長先生の明るさとバイタ

リティには何度となく助けられました。

南金沢小学校は無くなりますが、新生西海小学校で十八人が

頑張ります。安心して通えるよう、みんなで応援しましょう。

さぁ、本当に最後です。みんなで、”笑顔”で学校にお別れを

言いましょう。

PTA 会長 川村孝淳

工藤 清

平成二十二年百三十年余りの歴史を経て、今日南金沢小学校の閉校式を迎える

事となりました。私は、三十三年前の昭和五十二年中学二年で統廃合の為、南金

沢中学校から鰺ヶ沢第二中学校へと移って行った事を思い出します。

今、あの頃の私達同様に、南小の子供達も、期待と不安が入り混じっている事と

思います。

生徒達が式典で、校長先生や諸先輩方の話しに聞き入っているのを見ていると、自

分達の学校への思いや思い出が沸々と湧き上がっている事と思います。

将来、自分達が子供の親になったら、ここで自分達が楽しく友達や先生達と勉強を

し、遊んだ事を教えてあげてください。

西海小学校に行っても楽しい思い出を作って下さい。

１月２７日スキー教室の協力員として初めて

参加しました。その日の朝はとても冷え込み

家を出る時からすでに足の爪先が冷たく、今からこんな状態で大丈夫

かなぁと不安でしたが、スキー場に着いてみると、とても天気が良くて

スキー場からの眺めはすばらしいものでした。これも、子供達の日頃

の行いが良いからだと思いました。

私は１年生の担当になり、講師の長谷川さんの指導のもと、スキー

教室は始まりました。全く初めての子供達も最初は不安そうな表情で

したが『早く上手になってリフトに乗りたい！』という目標 を持ち、みん

な一生懸命がんばっていました。

午前の部が終わり、昼食を済ませ、午後の部はみんなが楽しみにし

ていたリフトです。リフトから見た景色もまたとても綺麗で印象的でし

た。リフトを降りると『ここから滑るの！？』と、少し心配そうでしたが、

滑ってみると、何度も転んだりしましたが、みんな午前中学んだ事を守

りながら一生懸命でした。上達が早くてスムーズに進み、３回もリフト

に乗り、上から滑ってくることが出来ました。２回３回と滑るにつれて、

子供達も楽しそうで、最後にはみんなとても良い笑顔をみせてくれて、

私も嬉しい気持ちでいっぱいになりました。

南金沢小学校最後のスキー教室でもあったので、ぜひ参加したいと

思い、参加しました。私にとっても、とても心に残るスキー教室になりま

した。参加できたことを、とても嬉しく思います。ありがとうございまし

た。

石田美菜子
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両輪として機能した PTA 活動

校 長 嶋 脇 郁 夫

最初のPTA新聞に，「子どもを育てるための両輪」として力を合わせて頑張りましょうということを

書きました。本校のPTA活動を振り返ってみると，まさに子どもを育てるための両輪として十分に機能

してきたといえます。チャレンジタイム・資源回収，運動会の準備はもちろん，新たにPTA新聞の発行，

深谷での山菜採り，読み聞かせ，運動会での新種目、運動会用具係、親子餅つきの復活などなど数え上

げればきりがないほど協力していただきました。これらの活動を保護者，地域の方々と一緒にできた事

を大変うれしく思います。子ども達の健やかな成長のために同じ方向を向いて歩みを進めることがPTA

活動ではとても大事です。また，このような活動を通し、保護者の方々も子育ての悩みを共有できる仲

間づくりをしていく最高の機会だと思います。つまずき，悩みながら子育てをしていくことで、親とし

て成長していくのだと思います。これからは、鰺中，西海小でのPTA活動がはじまります。学校と歩調

を合わせながら、そして，新しい仲間づくりをしながら親として成長し続けることが、必ず子どもの成

長につながると思います。

これまでのたくさんのご支援ご協力に感謝いたします。今後それぞれの場面で，子ども達のために頑

張って下さることを期待しています。



土曜日の準備からたくさんの人の協力を得て、今年ももちつきの行事が行われました。今年は

餅米の蒸し方や、ついた餅を丸めるのを教えていただくために、ベテランの方々に来ていただきま

した。片付けまで本当にありがとうございました。

春に採った山菜やなめこ、お家から持ってきてもらった干し椎茸やたけのこふきなどがたっぷり

はいった雑煮。きなこやあんこや醤油でみんなお腹いっぱいおもちを食べました。餅をつく時、おい

しくほおばっている時、いろんな笑顔が見られました。去年は復活してうまくいくか少し不安でした

が、いい思い出ができて本当によかったと思います。

山下克典

六年間でがんばったことは、漢字です。理由

は、にがてな漢字を何度もやっておぼえたから

です。楽しかったことは、みんなで運動会をした

ことです。理由は、みんなで楽しく、協力して、が

んばったからです。中学校でやりたいことは、部

活です。理由は、小さいころから野球をしたいと

いっていたからです。

山下春美

通学だと思います。１年生から６年生まで、雨

の日も風の日も雪の日も歩いて帰って来た事で

す。他の所はバスなのに、なんでおらん家だけ

歩きなの？と聞かれた事もありました。よくがん

ばりましたとほめてあげたいです。中学になった

ら、勉強はもちろん、部活をがんばってほしいで

す。ずーとやりたかった野球でがんばってほしい

です。 がんばれ克典ひと言です。

二年間続いた読み聞かせは３月３日を

もって最終回を迎えました。協力して

いただいた皆様ありがとうございました。

編集後記
「ＰＴＡ新聞」なにもわからず作り始めて二

年間、計８号発行することができました。

無理やり原稿をお願いしたことも多く、皆さ

んにお世話になりました

あたたかく見守っていただきまして、あり

がとうございました。

アイコンタクト 2011.3.11

今日の朝は全校朝会でした。賞状伝達、私の話のあと2 月の反省と3 月の目当ての

発表がありました。それぞれの学級から発表者が前に出て，決まったことや話し合った

ことを発表しました。1 年生の Y・A 君も頑張って発表しました。発表し終わると担任の川

村先生の顔を見ました。そして何か目で合図をしています。それを見た川村先生も目で

合図をしました。するとY・A 君の表情が明るくなりにこりとしました。きっと「これでよかっ

たの？」「とっても上手だったよ」「よかった，ほっとした」という会話を目でしていたのか

なと思いいい光景だなと思いました。

5 時間目は児童総会で今年 1 年間を振り返り、それぞれの委員会の活動について発

表しました。4 つの委員会ですがそれぞれ大事な役割を十分に果たしました。4 年生以

上の子どもたちほんとによく頑張りました。また、委員会に協力した１・２年生も立派でし

た。

う件名る

川村北斗

ぼくは南金沢小学校を六年間通って、今まで

通っていた学校が閉校になると思うと、今までや

ってきたことが、今までの思い出がどこに残るか

なと思います。中学校に行くのはとても楽しみで

す。友達もいっぱいるし、楽しいこともいっぱいあ

るけれど、その後の南金沢小学校が残らなかっ

たら、思い出がなくなるのではないかと思いま

す。だからぼくは、ぼくが通った南金沢小学校が

無くならなければいいと思います。南金沢小学

校はぼく達の思い出がつまった場所だからで

す。

川村節子

北斗が六年間がんばったことは、水泳です。

もともと友達を作ってもらいたくて始めた水泳でし

たから、選手コースに入れるまで上達するとは思

っていませんでした。選手コースは、土日祝日も

練習で月曜日しか休みがありません。練習内容

もかなりハードでついていけるのかと心配もしま

した。でも泳ぎがどんどんきれいに力強くなって

いくにつれ、たくましくなっていく姿がとても楽しみ

になっています。中学校でも期待しています。

佐藤旭

僕の６年間の一番の思い出は修学旅行です。

その中でも紅―ランドで、ジェットコースター、パ

イラットなど初めて乗る乗り物ばかりでした。いや

いやながらも乗ったジェットコースターは、いきお

いよく落ちたり、二回転したりしてすごく楽しく乗

ることができました。中学校でやりたいことは剣

道部に入って礼儀などを身につけて部活に取り

組みたいです。この６年間で、一番の思い出が

でき中学校でもいろいろと難しいことにチャレン

ジしたいです。

佐藤里美

毎朝急いで登校していく後ろ姿のランドセル

が、すごく小さくなったこの頃。もうすぐ卒業なん

だということをつくづく感じさせます。

どんな行事でも自分にできる範囲で一生懸命

がんばりましたね。特に、学校からの課題に対し

ては真摯に取り組む姿勢は立派でした。

これからますます厳しいことや苦しいことがあり

ます。でも、忍耐強く、たくましく、乗り越えていっ

て下さい。人を思いやる優しい気持は変わらず

に持ち続けて下さいね。

太田香凛

六年間がんばったことは、勉強と全校の先頭

に立って、全校を引っ張っていった事です。勉強

のなかでは算数をがんばりました。最初は六年

生になるから、算数がもっとむずかしくなると思っ

て、一人勉強をやったおかげで少しは、算数も好

きな方に近づいたかなと思いました。楽しかった

事は、修学旅行です。六人の最高の思い出を作

れました。中学校でやりたい事は、友達をいっぱ

い作り、楽しい中学校生活を送りたいと思いま

す。

太田志津子

六年間という長かったような短かったような。

勉強でも苦手な算数を一生懸命がんばって覚え

ていました。修学旅行も楽しい事がいっぱいあっ

たみたいで良かったと思います。中学生になって

も、勉強、部活をがんばり、友達をたくさん作って

思いっきり楽しい生活を送って下さい。 明るくや

さしい香凛でいてね。

石松優香

六年間で楽しかったことは修学旅行です。初

めて六年生みんなで水族館に行ったり夜にみん

なでトランプをしたりととても楽しかったです。が

んばったことはたくさんあります。勉強では漢字

がとても苦手で六年生になってから苦手なことを

なくすように一人勉強など漢字ドリルなどを見て

読み方や書き方を覚えたりしました。生活ではみ

んなに迷惑をかけないようにしたり、マナーを守

るようにしました。中学校では勉強と部活をがん

ばります。

佐藤正美

六年間でがんばった事は勉強だと思います。

これから中学生になったらもっと難しくなると思う

ので苦手な教科を復習したりしてほしいです。

統合して新しい中学校になって人数もかなり

増えるので、友達を沢山つくってほしいです。部

活も大変だと思うけど、がんばって下さい。

工藤泉紀

私が６年間の中で心に残っていることは、友

達と沢山話をした事です。南金沢小学校はみん

な仲がいいので、とても話しやすく、一緒にい

て、楽しいです。他に、心に残ったのは、部活の

事です。今年私は陸上部でボール投げに初挑

戦しました。最初は不安だったけれど練習してい

くと、楽しく思えてきて、だんだんボール投げが

好きになっていきました。私は、挑戦して良かっ

たと思っているので、初の事にこれからも挑戦し

たいです

工藤美春

４年生から始めた陸上部では、６年の小体連

のときに、先生の勧めでソフトボール投げに参加

して１位になり、その後も中泊の陸上大会で入賞

し、県大会へ出場する事が出来ました。結果は

今一つでしたが、大会に出る度に記録を伸ばせ

た事がよかったと思うし、いい経験になりました

ね。いつも笑顔で明るく、優しい泉紀だけど、今

の気持ちを忘れないで、勉強や部活など毎日を

楽しみながら頑張ってほしいです。

ある日のブログから


